
 
VERBALE DELL’INCONTRO DI CONSULTAZIONE CON IL SISTEMA 
SOCIOECONOMICO E LE PARTI INTERESSATE (Art. 11 DM 270/04)   

   
a.a. 2025-2026   

   
Corso di Studio: Medicina    

Tipo Corso   Corso di Laurea Magistrale a Ciclo Unico   

Classe   LM-42   

Sede Didattica   Palermo   

Dipartimento   Dipartimento di Scienze Agrarie Alimentari e Forestali   

     

   
Il giorno 9 giugno 2025 presso la Sala Magna del Complesso Monumentale dello Steri, alla presenza 
del Magnifico Rettore Prof. Massimo Midiri  si è tenuto l’incontro di consultazione tra i componenti 
del Comitato Ordinatore e i rappresentanti delle organizzazioni rappresentative della produzione e 
delle professioni di riferimento, per una consultazione sulla proposta di progetto formativo relativo 
all’istituendo  Corso di Laurea Magistrale in Medicina Veterinaria.   
L’incontro è stato organizzato dal Comitato Ordinatore dell’istituendo Corso di Laurea in Medicina 
Veterinaria, di concerto con la segreteria del Magnifico Rettore.   

Erano presenti all’incontro:  
Per il Comitato Ordinatore:    

la Prof.ssa Ada Maria Florena, Prorettore alla Vivibilità e al Benessere Lavorativo, il Prof. Tiziano 
Caruso, Presidente del Comitato Ordinatore, il Prof. Baldassare Portolano Direttore del 
Dipartimento SAAF, il Prof.  Filippo Sgroi del Dipartimento SEAF, la Prof.ssa Maria Giovanna 
Parisi del Dipartimento DISTEM, il Dott. Cesare Gagliardo del Dipartimento BIND, il Prof. Alberto 
Pettignano del Dipartimento Fisica e Chimica - Emilio Segrè,  il Prof. Fabio Marino dell’Università 
degli Studi di Messina, il Prof. Giuseppe Catone dell’Università degli Studi di Messina, il Prof. 
Aniello Anastasio dell’Università di Napoli Federico II, il Prof. Nicola Decaro dell’Università degli 
Studi di Bari, il Dott. Luigi Emiliano Maria Zumbo del Consiglio Direttivo FNOVI, il Dott. Pietro 
Schembri del  Dipartimento Attività sanitarie e Osservatorio Epidemiologico - Servizio 10 “Sanità 
veterinaria” dell’Assessorato della Salute della Regione Sicilia e la Dott.ssa Valentina Zarcone, 
Manager Didattico del Dipartimento SAAF.   
 

Per le organizzazioni rappresentative: 
Istituto Sperimentale Zooprofilattico “A. Mirri” della Sicilia; 
ANMVI –  Associazione Nazionale Medici Veterinari Italiani; 
CIA – Sicilia; 
Coldiretti Sicilia; 
Dipartimento Regionale della Pesca Mediterranea; 
Dipartimento Prevenzione Veterinario ASP Palermo; 
Dipartimento Prevenzione Veterinario ASP Trapani; 
Dipartimento Prevenzione Veterinario ASP Caltanissetta; 
Dipartimento Prevenzione Veterinario ASP Ragusa; 



Dipartimento Prevenzione Veterinario ASP  Agrigento; 
Dipartimento di Prevenzione Veterinaria Asp Catania; 
Gruppo Leocata/Avimecc di Modica (RG);   
Gruppo Mediterranea Mangimi; 
FNOVI; 
IZS Sicilia; 
Ordine dei Medici ed Odontoiatri di Palermo;  
Ospedale Veterinario HIMERA;  
SIVEMP Sindacato Italiano Veterinari Medicina Pubblica; 
 
  
L’incontro si è aperto con i saluti e i ringraziamenti del Magnifico Rettore che ha illustrato ai presenti 

il processo che ha portato l’Ateneo a voler istituire già per l’a.a 2024-2025 un Corso di Laurea 

Magistrale in Medicina Veterinaria.  In seguito al processo di valutazione per l’accreditamento inziale 

è stato necessario intervenire con alcuni correttivi sul progetto formativo, ma anche mettere in campo 

specifiche azioni per dotare il corso di Studio delle risorse strutturali ed umane indispensabili per 

attivare il Corso di Studio a partire dall’a.a. 2025-2026. E’ in corso l’espletamento della gara per la 

costruzione dell’Ospedale Didattico Veterinario e sono in corso le procedure di reclutamento di 

docenti afferenti ai Settori Scientifico Disciplinari MVET. 

 

Il Prof. Tiziano Caruso, Presidente del Comitato Ordinatore, nel corso del suo intervento, ha 

ringraziato il Comitato ordinatore del Corso di Studio che si è arricchito della presenza di Professori 

provenienti da altri atenei italiani e che sta contribuendo ognuno per le proprie competenze alla 

realizzazione del progetto che porterà all’attivazione del Corso di Studio.  

   

Sono seguiti gli interventi della Prof.ssa Maria Giovanna Parisi sulla formazione e la ricerca 

nell’ambito dei Corsi di Studio in Medicina Veterinaria e quello del Prof. Filippo Sgroi 

sull’organizzazione didattica del Corso di Studio. 

 

Gli intervenuti, e in particolar modo i rappresentanti dell’ANMVI e del  SIVEMP hanno ringraziato 

l’Università degli Studi di Palermo per la sensibilità e l’apertura mostrata verso il mondo della 

professione veterinaria e delle molteplici esigenze del territorio in termini di formazione in ambito 

veterinario e per l’opportunità offerta di contribuire concretamente alla realizzazione del percorso 

formativo. Hanno manifestato apprezzamento per il progetto culturale proposto, ritenuto adeguato 

alla formazione di un medico veterinario competitivo anche con riferimento alle tematiche One health 

e all’attenzione per la cura dei grandi animali. 



FNOVI, rappresentata dal vicepresidente nazionale, ha ringraziato l’Università degli Studi di Palermo 

per l’attivazione del nuovo Corso di Laurea in Medicina Veterinaria, corso di laurea all’avanguardia 

da come emerge dalla progettazione dell’attività didattica e dal progetto di costruzione dell’Ospedale 

Didattico Veterinario. FNOVI ha evidenziato che l’apertura del Corso di Laurea a Palermo assume 

un ruolo strategico nel panorama nazionale. 

 

Dai rappresentanti dei Dipartimenti di Prevenzione Veterinario è emersa la necessità di avere Medici 

Veterinari con competenze di management pubblico e di formazione specialistica riconducibili alla 

Sanità Pubblica in una visione europea, con attenzione agli aspetti economici e legislativi. 

 

Coldiretti Sicilia ha evidenziato l’esigenza per le aziende agricole siciliane di avvalersi di consulenti 

veterinari capaci di interfacciarsi con le altre professionalità della filiera agro zootecnica. 

 

I rappresentanti delle aziende della filiera agroalimentare, nel corso di loro interventi, hanno espresso 

l’esigenza di medici veterinari che abbiano le competenze per intervenire nei processi produttivi 

tenendo conto anche degli aspetti economici e degli aspetti che riguardano la sicurezza alimentare. 

 

Palermo, 9 giugno 2025      Verbalizzante 

          Dott.ssa Valentina Zarcone 

 

 

 


